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Ausbildungsförderung Kinderpflege 
-Ergänzungsantrag zu V0155/22/1 - der Stadtratsgruppe DIE LINKE vom 18.05.2022- 
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 

DIE LINKE. Stadtratsgruppe stellt folgenden Ergänzungsantrag zur Vorlage 
VO155/22 “Gewinnung und Sicherung von pädagogischem Personal”:      

 

Die Stadt entwickelt ein Modell, bei dem Kinderpfleger:innen zusätzlich zur 
Erstattung der  
Ausbildungsgebühren und Nebenkosten an privaten Berufsfachschulen ein 
Ausbildungsgeld  
bezahlt wird zusätzlich zu einem kostenlosen VGI Ticket der Region 10 über 
die gesamte  
Ausbildungszeit. Im Gegenzug sollen sich die Auszubildenden vertraglich 
dazu verpflichten 3 Jahre in einer Einrichtung im Ingolstädter Stadtgebiet zu 
arbeiten.  

 

Begründung: Erzieher:innen und Kinderpfleger:innen werden händeringend 



gesucht. Bisher beschränken sich die  
Maßnahmen darauf um existierende Kräfte zu konkurrieren, anstatt 
ausreichende Anreize zu schaffen neue Fachkräfte auszubilden und in 
unsere Kitas zu leiten. Dabei zeichnet sich ab, dass sich die angespannte 
Lage auf dem Arbeitsmarkt durch den Anspruch zur Ganztagesbetreuung 
in zwei Jahren zusätzlich zuspitzen wird. Gerade die erschwerten  
Bedingungen in urbanen Kitas schreien nach zusätzlichen 
Kraftanstrengungen. Hier gilt es vor zu bauen und eine  
ausreichende Versorgung mit Fachkräften sicherzustellen. Durch eine 
“Verpflichtung” durch Übernahme der  
Ausbildungskosten, wie es bspw. auch bei der SBI zur Fahrer:innen 
Gewinnung gehandhabt wird, kann man einen  
verlässlichen Zustrom an Fachkräften garantieren.  

 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
gez. gez. 
Eva Bulling-Schröter Christian-Linus Pauling 
Mitglied des Stadtrates Mitglied des Stadtrates 
 


